



Listo el programa para impulsar la zona Pacífica

La inversión se centrará en Guapi, Buenaventura, Tumaco y Quibdó.

Con la certeza de que es un paso fundamental para el desarrollo de la región, el Gobierno Nacional y los mandatarios electos del Pacífico se comprometieron a sacar adelante el 'Plan Pacífico', que tendrá más de 400 millones de dólares para acelerar el progreso de la zona.

Durante la protocolización de esta iniciativa en Buenaventura –en la que estuvieron 44 alcaldes, la gobernadora electa del Valle, Dilian Francisca Toro, representantes del Gobierno y expertos nacionales e internacionales– se enfatizó en que debe haber un nuevo liderazgo en esa región, afectada no solo por la violencia sino también por el atraso.

Publicidad

CERRAR PAUTA EN 15

Según Luis Gilberto Murillo, gerente de la estrategia presidencial 'Todos somos Pacífico' y quien lidera el proceso, el acuerdo para sacar adelante la región "es una estrategia que tiene en cuenta la cultura como motor de desarrollo", pero todo enmarcado en la construcción de paz.

Explicó que para cumplir ese objetivo, el Gobierno Nacional aseguró la inversión de más de 400 millones de dólares, de los cuales 231 ya los aprobó el Banco Interamericano de Desarrollo, y los otros 169 los dará el Banco Mundial en el primer trimestre del 2016.

Agregó que habrá más recursos del presupuesto nacional para la región, con lo que la inversión podría llegar a \$ 3,8 billones. La idea del Gobierno es focalizar el trabajo en Buenaventura (Valle), Quibdó (Chocó), Guapi (Cauca) y Tumaco (Nariño), ya que ahí se concentra casi el 50 por ciento de la población del litoral Pacífico. El resto de los municipios se cubrirá con recursos del presupuesto nacional.

El diseño de este proyecto, que fue liderado por la ministra de la Presidencia, María Lorena Gutiérrez, estará enfocado en obras de acueducto, infraestructura y energía, aunque también hará énfasis en impulsar la educación, la cultura y el cuidado del



Sala de Prensa

medioambiente; todo esto para que esta sea una de las primeras regiones que transiten hacia la paz y lo hagan de una manera duradera tras un eventual acuerdo de paz.

El plan será medible de aquí a 10 años en los que esperan ejecutar más de 50 proyectos en la región.

De acuerdo con Viviana Obando, de la gerencia del Pacífico de la Presidencia, uno de los objetivos es “cerrar brechas sociales y ayudar al desarrollo del Pacífico respetando su identidad y su cultura”.

Martha Chaverra, gerente del programa Afrocolombiano e Indígena de Usaid, afirmó que con una Colombia en paz es fundamental dejar atrás los atrasos que persisten en el país, y aseguró que esto solo se consigue trabajando de la mano con los mandatarios y de la gente de los municipios.

“Este pacto es lo que hemos necesitado desde hace mucho tiempo, que es unificarnos como instrumento para aportarle paz y desarrollo al país”, afirmó Emilse Angulo, alcaldesa electa de Tumaco.

Por su parte, Oriol Balaguer, exsecretario de cultura en Barcelona, señaló que sin el desarrollo de los departamentos no es posible asegurar la paz en el país.

DAVID MONTES

Enviado Especial de EL TIEMPO

Buenaventura.

Diario El Tiempo, 14 de Diciembre de 2015. Página 05.